
Con la venia… Ignacio Munítiz

Escrito por Antonio Alarcón. 30 de mayo de 2016, lunes

“Condenar a un inocente me parece más incorrecto que absolver a un
culpable, pero ambas son iguales de injustas”
    
    -  Entrevistado: Ignacio Munítiz, juez del Partido Judicial de Cartagena  

  

“Mejor que el hombre que sabe lo que es justo, es el hombre que ama lo justo” (Confucio 551
aC-478 aC)
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¿Quién es Ignacio Munítiz?

    
    -  Nacido en Jaén, es padre de dos hijos de 11 y 14 años  
    -  Aprobó la plaza de juez en julio del año 2000, realizando practicas en la escuela de
Barcelona como tal   
    -  Su  primer destino fue en el juzgado mixto de instancia e instrucción   número 2 de
Peñarroya como juez y ascendió a magistrado en enero del año  2006 en el juzgado de
Cartagena.   
    -  Titular del juzgado de Instrucción número 5 de Cartagena  
    -  Juez enlace en la Región de Murcia en caso de catástrofe  
    -  Profesor  en la Universidad de la UNED, profesor de Master en acceso a la  abogacía de
Cartagena, juez tutor, Ponente en cursos de la Policía Local  de Cartagena   
    -  Esta misma tarde coge un tren para Madrid cuyo fin  no es otro que seguir poniendo su
grano de arena en la formación de la  Guardia Civil de Madrid   
    -  Tenista de vocación y juez de carrera, compagina su profesión con su verdadera gran
pasión: su familia   

  

¿Qué le gusta más, dictar sentencias o explicar como se llegan a ellas?

  

Me  gusta más mi trabajo como juez, su labor como docente me llena  enormemente, me surgió
la oportunidad estando en la Escuela de Prácticas  Jurídicas. Imparto Derecho Procesal Penal
y Derecho Penal, materias en  las que puedo contestar a muchas cuestiones de los alumnos y
en las que  además puedo poner muchos ejemplos prácticos debido a mi experiencia  diaria.

De todos los asuntos llevados en el juzgado de  Cartagena, ¿cuál ha sido el que más
conocimientos o experiencia  profesional le ha podido aportar?
Sonará a tópico, pero ni  cada día no se aprende algo, casi. Cuanto más complejo parezca un 
asunto, más parece que se puede aprender, pero también es cierto que de  un asunto que
puede parecer más simple, a través de una mayor indagación  se puede llegar a una
conclusión, sino distinta, más formada que al  principio.
Los jueces nos limitamos a aplicar la ley, nos guste más o  menos. La jurisprudencia tiene
fuerza como complemento del ordenamiento  jurídico. Es nuestro material, nuestro bisturí y
nuestra bata.

La ley esta bien escrita o bien hecha, lo que no está bien es en las personas que la
aplican
La  ley esta bien hecha, es la que es. ¿Es mejorable?, por supuesto. Desde  el asiento donde
estoy, mi punto personal obviamente es nulo, pero es  mejorable.

¿Son eficaces las reformas procesales?
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Desde  el 6 de diciembre del año pasado está activada la reforma procesal del  tiempo previstopara causas complejas o simples y el día 6 de junio  vencería el plazo de causas simples, peroestamos declarando muchas  causas complejas, ya que se están practicando muchasdiligencias que no  sabemos tampoco cuando van acabar.¿Mejoraría algo respecto a los tribunales de Cartagena?Estoy  bastante satisfecho y contento en este juzgado. Uno de los factores por  lo que yo sigo,precisamente, es por lo cómodo que me siento trabajando  aquí.¿Alguna vez ha tenido algún problema con alguna persona sentenciada o investigada?No, pero sí tuve una situación desagradable hace tiempo y se tomaron las medidas pertinentes.¿Qué  opina que ciertos personas que ostentan cargos en el poder judicial  obtengancargos posteriormente en política, y vuelvan nuevamente al  poder judicial?No podemos partir de la premisa errónea de que  se pueda dudar de la imparcialidad de unmagistrado de altas estancias,  su convicción política no influye en su función.¿Qué opina, como magistrado, que compañeros suyos de la misma profesión seancondenados por delitos?Cada  uno debe ser responsable de sus actos. La profesión es bonita, te  permite una vidabuena, y uno debe de llevar un ejercicio responsable.  El que un juez deba de ser honesto ensu trabajo, es vital, la justicia  lleva siglos, la figura del hombre bueno, por lo tanto, el hecho deser  aplicador del derecho, debes desarrollar tu trabajo con profesionalidad.¿Cómo se lleva el poder?Pues  no lo sé. Sólo soy un magistrado de un juzgado de Cartagena. Tan sólo  me limito aresolver resoluciones, y para nada considero que un  magistrado de Cartagena tenga poderalguno.Cada uno tiene su papel, y  para nada considero que un juez ostente poder, sino es un eslabónmás  de la administración de Justicia.¿Hacen falta más medios?Por  supuesto, y con más medios las justicia sería mas ágil y eficaz. Poco a  poco, con lacreación del expediente digital, se está consiguiendo  agilizar todos los asuntos. La Justiciadebe ser rápida y justa¿La Justicia funciona mejor ahora que hace 16 años, cuando empezó?Pues  no sabría qué contestar a esa pregunta. Uno, después de ese tiempo,  tiene algunaexperiencia. Las dudas que uno tiene al principio ya no las  tiene, pero no sabría qué contestara esa pregunta.¿Cree que un juez es más justo cuanto más años desempeñe su profesión?No tiene porqué ser así, depende, pues el concepto de justicia es relativo. En teoría sí, pero nonecesariamente es así.¿Qué opina de la prisión permanente revisable en la ‘cadena perpetua’?Creo  que no era necesaria, porque por aplicación, por tiempo máximo según el  Código Penal,una persona puede estar hasta 40 años. Es lo que tenemos,  por lo que habrá que aplicarlo,pero creo que no era del todo necesaria  y de alguna forma pienso que podría entrar enconflicto con el  principio de reinserción social.¿Cree en la reinserción social?Sí, por supuesto que creo. Pero también es cierto que no todo el mundo lo hace. Parto de laidea de que es así.¿Considera que el aumento del consumo de sustancias estupefaciente está ligado alaumento actos delictivos?Creo  que sí, el mundo de la droga no sólo esta ligado delitos de tráfico,  sino que se mueve enámbitos que posibilitan la comisión de otros  delitos. No necesariamente podemos considerarque quien no consuma no  comenta delitos.¿Le cuesta ser justo en todos lo ámbitos de su vida?He de reconocer que no… con mis hijos me cuesta mucho.¿Qué opina de la frase de Julio Cesar: Ser justo no es ser ni bueno ni malo, sino dar acada uno lo suyo?Me  parece muy acertada. Los jueces nos dedicamos a solucionar los  problemas que la genteno es capaz de solucionar por sí mismas, y darle  una solución, la que el juez considera que acada uno le corresponda,  que evidentemente esa solución a unos les gustará y a otros no.Para  unos será una decisión justa y para otros no, pero la otra frase me ha  encantado. Unjuez debe ser un buen aplicador del derecho.Defina JusticiaJusticia  es dar a cada uno lo que le corresponde. Es intentar, solucionar un  problema que teplantean las partes y que no son capaces de solucionar  ellos mismos siempre con la soluciónque uno cree más acertada. Es dar a  cada uno lo suyo.¿Que considera más injusto, condenar a un inocente o absolver a un culpable?Las  dos cosas son malas, pero creo que es más incorrecto castigar a quien  no se lo merece.Desde mi trabajo, los autos de prisión provisional que  he dictado, siempre he tenido elconvencimiento pleno de lo que decidía.    Agradecer a Ignacio Munítiz el tiempo dedicado para poder llevar a cabo  esta entrevista, en lacual por la dedicación y tiempo prestado, tal vez  fuese más bueno que justo conmigo. Aún así,tan sólo es mi perspectiva,  de lo que sí que no tengo duda es que Ignacio Munítiz no cree quela  Justicia sea un fin, sino un único camino.  
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